

Nota de prensa

En su visita oficial a España

El primer ministro de Letonia, Māris Kučinskis, se reúne con empresarios españoles

Por parte española, han participado en el encuentro empresarial Marisa Poncela, Joaquim Gay de Montellà y Alfredo Bonet.

Madrid, 17 de enero de 2018

El primer ministro de Letonia, Māris Kučinskis, acompañado de su consejero de Asuntos Económicos, Artis Grīnbergs, se han reunido hoy con empresarios españoles en CEOE, con ocasión de la visita oficial que realiza durante estos días a nuestro país. Han participado en el encuentro empresarial la secretaria de Estado de Comercio, Marisa Poncela; el vicepresidente de CEOE y presidente de la Comisión de Relaciones Internacionales, Joaquim Gay de Montellà; y el director de Internacional de la Cámara de Comercio de España, Alfredo Bonet. En el acto, organizado por estas tres últimas instituciones en colaboración con la Embajada de Letonia en España, se han analizado las oportunidades de negocio e inversión en el país báltico.

El vicepresidente de CEOE, Joaquim Gay de Montellà, puso de relieve la ubicación geoestratégica de Letonia como hub logístico, de infraestructuras de transporte y de plataforma de enlace con terceros países, lo que supone un importante aliciente para fomentar la inversión y la cooperación tecnológica e industrial. Incidió, además, en la colaboración emprendida en el ámbito cultural y educativo, fomentando el interés por la lengua y cultura españolas. En este sentido, hizo también referencia al flujo de visitas de autoridades políticas y económicas entre nuestros países durante los últimos años.

Sectores

“Desde el sector empresarial español estamos dispuestos a respaldar y promover el desarrollo económico y empresarial de Letonia en sectores en los que las empresas españolas son líderes a nivel mundial”, indicó Gay de Montellà. Entre ellos mencionó las infraestructuras de transporte de personas y mercancías, logística y almacenamiento, infraestructuras portuarias y aeroportuarias, sector ferroviario, energético y tecnologías de la información, entre otros.

Relaciones bilaterales

La secretaria de Estado de Comercio, Marisa Poncela, destacó que Letonia y España son socios cercanos en multitud de instituciones, entre ellas la Unión Europea, la Eurozona y, la OCDE. Resaltó las oportunidades que se abren en aquel país para las

Nota de prensa

empresas españolas, especialmente en el marco del Programa Operativo de la UE para Letonia 2014–2020, cuyo presupuesto total asciende a 5.200 millones de euros, de los que en torno al 26% corresponde a desarrollo de infraestructuras, ámbito en el que las empresas españolas son punteras en el mundo.

Por su parte, el director Internacional de la Cámara de España, Alfredo Bonet, ha subrayado que la economía letona crece ya a tasas en torno al 3% anual, pero lo hará más rápidamente en los próximos años gracias a los esfuerzos para dinamizar la economía, potenciar las exportaciones de bienes y servicios de mayor valor añadido y mejorar las políticas sociales para conseguir un crecimiento más inclusivo. “Las relaciones económicas entre ambos países, aún discretas, encierran un gran potencial de crecimiento. No en vano Letonia mejora año a año en todos los rankings internacionales de competitividad y clima de negocios”, ha añadido.

Oportunidades de negocio en Letonia

El primer ministro de la República de Letonia ha destacado que durante este año se celebra el centenario de la independencia de su país y la gran transformación del mismo gracias a las reformas llevadas a cabo por el gobierno letón. Māris Kučinskis incidió en la necesidad de promover el turismo, en la mejora de la logística, en el interés creciente por la bioeconomía, la tecnología inteligente y la innovación (de hecho, las startups ya tienen un marco jurídico especial para incentivar su desarrollo). Explicó que Riga es un nodo puntero en el Báltico en cuanto a turismo, negocios y transporte multimodal. El primer ministro abogó por una mayor cooperación entre el mundo científico y empresarial y destacó que Letonia puede ser una gran plataforma para la innovación para los países del norte de Europa y Rusia.

El consejero de Asuntos Económicos del primer ministro letón, Artis Grīnbergs, señaló que Letonia se centra en promover tres grandes pilares, que son la conectividad física, el país como un nodo de comunicación y la cooperación transversal. En lo referente al primer punto, el Consejero explicó que Letonia estará conectado por vía aérea con 90 destinos, tiene tres grandes puertos y excelentes sistemas ferroviarios, como el proyecto “Rail Báltica” que conecta todos los países bálticos con el norte de Europa.

Asimismo, informó de que el país es un gran nodo de comunicación, con un gran flujo de mercancías hacia Rusia y los países asiáticos. De hecho, considera que podría ser una gran plataforma de innovación, basada en la startups y la inteligencia artificial. Todo ello se refleja en el Consejo de Innovación, encargado de fomentar y promover este sector y supervisado directamente por el Primer Ministro. En lo relativo a la cooperación transversal, Grīnbergs habló de crear una nación basada en los datos, a través de lo que denominan “especialización inteligente”. Para lograr dicho objetivo se centrar en promover la democracia de datos, es decir que estén disponibles para todo el mundo; en el compromiso ciudadano (interactúan con el Gobierno); y en los nuevos emprendedores emergentes, para que innoven y creen nuevas soluciones y sistemas.

Nota de prensa

Por último, mencionó que existen zonas de especialización inteligente en el país, que se centran en sectores como la bioeconomía, la biomedicina, materiales inteligentes, energía inteligente y tecnologías de la información, entre otros.

Para más información:

- Consultar datos de interés sobre las [oportunidades de negocio en Letonia](#).